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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

20 октября 2015 года: 
 

«Буран» - ХК «Саров» - 2:0 (1:0, 0:0, 1:0). Голы: 15-Князев, Копытин. 
 
«Звезда» - «Ариада» - 3:2 (0:1, 0:0, 3:1). Голы: Кошелев, Пронин, Подлубошнов – 
Шепелев, Писарев. 
 
«СКА-Нева» - «Спутник» - 3:2 (1:0, 0:1, 2:1). Голы: Гребенщиков-2, Гимбатов – 
Нуртдинов-2. 
 
ТХК – «Молот-Прикамье» - 3:4 (1:1, 2:3, 0:0). Голы: Фахрутдинов, Бондарев, 
Довгань – Пискунов, Захарчук, Абрамов, Карлин 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Ижсталь» 15 32 
2. «Молот-Прикамье» 14 31 

3. «Ермак» 15 30 
4. «Динамо» 15 30 

5. ТХК 14 29 

6. «Нефтяник» 15 29 
7. «СКА-Нева» 14 27 

8. ХК «Саров» 14 26 
9. «Торос» 15 26 

10. «Торпедо» 16 24 

11. ХК «Рязань» 15 24 
12. «Буран» 14 23 

13. «Зауралье» 11 21 
14. «Челмет» 13 21 

15. «Сокол» 15 20 

16. «Сарыарка» 16 20 
17. «Дизель» 13 19 

18. «Ариада»  14 18 
19. «Звезда» 14 17 

20. «Спутник» 14 17 
21. «Барс» 15 16 

22. «Южный Урал» 13 16 

23. «Рубин» 11 12 
24. «Химик» 15 11 

25. «Кристалл» 13 9 
26. «Звезда-ВДВ»  15 4 



 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Артем Федоров («Динамо») – 16 (7+9) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 10 голов. 
 
Ассистенты:  
Сергей Кочетков («Южный Урал») – 10 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 11 (4+7) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 5 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 96,9. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 0,98. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 3. 
 
Плюс-минус:  
Артем Федоров («Динамо») – «+ 13». 
 
Победные голы:  
Эдуард Гиматов («Ижсталь») – 3. 
 
Штрафное время:  
Досжан Есиркенов («Торпедо») – 52 минуты. 
 
НОВОСТИ 
ЦИФРЫ НЕДЕЛИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Прошло полтора месяца со старта чемпионата ВХЛ и у нас есть все основания 
сравнить показатели команд по сравнению с прошлым сезоном. Давайте 
сопоставим очковые приобретения, или потери, у каждого из коллективов после 
такого же количества проведенных игр (в скобках количество игр в этом сезоне на 
19 октября включительно).   
 
22 команды (без новичков этого сезона) разобьем на три группы: с очковыми 
приобретениями (прирост в 4 и более очков), оставшимися «при своих» 
(плюс/минус три очка по сравнению с прошлым сезоном), с очковыми потерями 
(дефицит в 4 и более очков): 
 
 



СКА-Нева +17 (13)  
«Ермак» +16 (15)  
ХК «Саров» +15 (13)  
«Динамо» +13 (15)  
«Нефтяник» +8 (15)  
«Челмет» +7 (13)  
«Спутник» +5 (13)   
 
«Зауралье» +3 (11)  
«Ариада» +3 (13)  
«Торос» +3 (15)  
ТХК +2 (13)  
«Ижсталь» +2 (15)  
«Барс» +2 (15)  
«Южный Урал» -2 (13)  
«Рубин» -3 (11)  
«Молот-Прикамье» -3 (13) 
 
«Сокол» -4 (15)  
«Буран» -5 (13)  
«Торпедо» -5 (16)  
«Дизель» -6 (13)  
ХК «Рязань» -9 (15)  
«Сарыарка» -12 (16)   
 
От результатов команды порой очень сильно зависит посещаемость домашних 
игр. Сравним посещаемость команд на 20 октября в этом сезоне и год назад. 
 
«Зауралье» 1820 – 1019 (прирост 78,6%)  
«Челмет» 1423 -900 (прирост 58,1%)  
«Ижсталь» 2122 – 1497 (прирост 41,8%)  
«Динамо» 381 – 280 (прирост 36,1%)  
СКА-Нева 646 – 557 (прирост 16,0%)  
«Нефтяник» 1808 – 1631 (прирост 10,8%)  
«Буран» 2575 – 2366 (прирост 8,8%)  
«Торпедо» 2949 – 2713 (прирост 8,7%)  
«Сокол» 1895 – 1782 (прирост 6,3%)  
«Ермак» 4883- 4615 (прирост 5,8%)  
«Южный Урал» 4407 – 4228 (прирост 4,2%)  
ХК «Рязань» 2163 – 2092 (прирост 3,4%)  
 
ХК «Саров» 1100 – 1114 (потеря 1,3%)  
«Торос» 1707 – 1783 (потеря 4,3%)  
ТХК 1796 – 1876 (потеря 4,3%)  
«Дизель» 2433 – 2639 (потеря 7,8%)  
«Ариада» 876 – 1025 (потеря 14,5%)  
«Рубин» 1917 – 2316 (потеря 17,3%)  
«Молот-Прикамье» 2728 – 3300 (потеря 17,3%)  
«Спутник» 1175 – 1716 (потеря 31,5%)  
«Сарыарка» 3153 – 4681 (потеря 32,6%)  
«Барс» 190 – 616 (потеря 69,2%)   
 
 



По посещаемости домашних игр «Ермак» на сегодняшний день обогнал 8 клубов 
КХЛ, а «Южный Урал» - 7.  
 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Пресс-служба ВХЛ представляет очередные трансферные новости. 
 
«Нефтехимик» провел через драфт отказов 29-летнего американского форварда 
Тима Кеннеди. Теперь игрок обязан отправиться в саратовский «Кристалл», у 
которого заключено соглашение с нижнекамцами. В этом сезоне Тим набрал 5 
(1+4) очков в 17 матчах КХЛ. А вообще он примечателен тем, что провел 6 
сезонов в НХЛ, во время которых сыграл 171 матч за «Баффало», «Флориду», 
«Сан-Хосе» и «Финикс». В них он набрал 42 (16+26) очка. Также Кеннеди 
принимал участие в чемпионате мира 2010 года в составе сборной США, где 
сыграл 6 матчей и отметился одной заброшенной шайбой. Американцы тогда, 
правда, финишировали только 13-ми из 16-ти команд.  
 
Кроме того, новичком «Кристалла» стал 24-летний защитник Дмитрий 
Перемикин, на днях покинувший «Звезду-ВДВ», в ней он провел 6 матчей с 
показателем полезности «минус 5» и 4 минутами штрафа. Помимо Перемикина 
дмитровцы также расстались с 25-летним защитником Антоном Клементьевым 
(6 игр, «минус 7», 10 минут штрафа).  
 
В то же время, новичком «Звезды-ВДВ» стал 21-летний форвард Максим 
Вешуткин. До этого он принадлежал «Сибири», но прошел предсезонку с 
«Ермаком», с которым у нее договор, и начал чемпионат там (2 игры).  
 
«Сарыарка» отзаявила очередного игрока. На этот раз Караганду покинул 21-
летний форвард Артур Кузменков (3 игры, «минус 1»). Кроме того, в «Авангард» 
из Казахстана вернулись 20-летний нападающий Кирилл Семенов (9 игр, 3 (1+2) 
очка, «0», 6 минут штрафа) и 21-летний форвард Илья Михеев, который так и не 
сыграл за карагандинцев.  
 
«Ак Барс» вернул в свое расположение двух форвардов, которые очень помогли 
«Барсу» закончить серию поражений и начать серию побед. В команде Зинэтулы 
Билялетдинова снова тренируются нападающие - 22-летний Дмитрий Архипов 
(3 игр, 4 (1+3) очка, «минус 1», 2 минуты штрафа, победный буллит) и 24-летний 
Денис Голубев (6 игр, 4 (2+2) очка).  
 
20-летний форвард Дмитрий Арсенюк, который начинал сезон в «Южном Урале» 
(7 игр, 5 (3+2) очков, «плюс 1», 2 минуты штрафа), переведен магнитогорским 
«Металлургом», которому принадлежит, в команду МХЛ «Стальные лисы».  
 
Клуб-партнер ХК «Рязань» в КХЛ «Локомотив» вернул в Ярославль двух 
командированных игроков – 22-летнего форварда Данила Романцева (15 игр, 7 
(3+4) очков, «плюс 4», 12 минут штрафа), и 20-летнего защитника Рушана 
Рафикова (4 игры, 1 (0+1) очко, «минус 1»). 
 
 



СЕРГЕЙ ДУШКИН: ДОБИРАЛИСЬ В АВТОБУСЕ ДО УСТЬ-КАМЕНОГОРСКА 15 
ЧАСОВ 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
В Усть-Каменогорске местное «Торпедо» уступило курганскому «Зауралью» - 1:3. 
После матча наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- К сожалению то, что мы разбирали перед игрой, показывали, как соперник будет 
действовать, не дошло до команды, - сказал главный тренер «Торпедо» Алексей 
Фетисов. - То ли забыли, о чем мы говорили, то ли посчитали что их игровая 
мысль лучше. Соперник забил свои моменты, а мы, сколько не старались, нет. 
Подвела реализация. Были созданы моменты, но хорошо сыграл вратарь 
соперника.  
 
- Не простой для нас выезд: добирались на автобусе в Караганду 16 часов, сюда 
15. Тем не менее, ребята молодцы, что выиграли, - заметил в свою очередь 
наставник «Зауралья» Сергей Душкин. - Соперник создал много моментов, и 
много раз наши игроки принимали шайбу на себя. Хорошо, что быстро сравняли 
счет, если бы хозяева затянули свое преимущество, нам было бы сложнее. А так 
сравняли, начали строить свою игру, успешно сыграли на контратаках. Это и 
принесло положительный результат. Ребятам спасибо за самоотверженность. 
 
АЛЕКСЕЙ АКИФЬЕВ: МОИ РЕБЯТА ВСЕ ЖЕ ЗАСЛУЖИВАЛИ ДОИГРАТЬ ДО 
БУЛЛИТОВ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
В Караганде местная «Сарыарка» в овертайме обыграла тюменский «Рубин» - 
2:1. После матча наставник гостей Алексей Акифьев дал к нему свой 
комментарий.  
 
- Я думаю, мои ребята все же заслуживали доиграть до буллитов. Претензий по 
самоотдаче, по желанию бороться, по характеру игры у меня нет. Хочу 
поблагодарить за это ребят, - заметил специалист. - Игра далась тяжело. Было 
желание, было стремление. Если будем так каждую игру играть, думаю, что 
придут победы. Взяли очко, это уже для нас небольшой шаг вперед.  
 
- Два года назад в финале, вы играли в Караганде в качестве хоккеиста. А 
сейчас стоите на скамейке запасных. Где тяжелее?  
- Там своя работа, здесь своя. Единственное, когда ты играешь, ты 
выплескиваешь эмоции, здесь ты в себе все держишь и так, конечно, немного 
тяжелее. Здесь ты пытаешься руководить и направлять игру. Когда ты сам 
играешь другие ощущения, эмоции. И там и там тяжело. Хоккей – это тяжелая 
работа.  
 
- «Рубин» находится на 22-м месте, при этом в предыдущие сезоны ваша 
команда была в числе претендентов на «Братину». Какие сейчас проблемы в 
команде?  
- У нас было такое, что клуб вообще могли закрыть. Но его сохранили, именно на 
том условии, чтобы играли свои местные молодые ребята, поэтому состав 
полностью обновился. Два–три опытных человека, которые играли в том году, 
остались. Остальные же ребята, которые играли в МХЛ. Собираем своих, 



тюменских. Новая команда и из за этого сейчас немножко буксуем, но я думаю, 
наберем. Проблем с финансирование на данный момент нет, все, что было 
обещано, все выплачивается. 
 
ВАДИМ ЕПАНЧИНЦЕВ: БЫЛИ САМООТДАЧА, ХАРАКТЕР И ЖЕЛАНИЕ ЛЕЗТЬ 
НА ПЯТАК 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
В Караганде местная «Сарыарка» в овертайме обыграла тюменский «Рубин» - 
2:1. После матча исполняющий обязанности главного тренера хозяев Вадим 
Епанчинцев дал к нему свой комментарий.  
 
- Благодарен своей команде, которая была, как единое целое. Все три периода и 
овертайм сыграли, как мы и просили, как можно активнее, - сказал специалист. - 
Грамотно оборонялись. Да, в каждой игре есть индивидуальные ошибки, которые 
неизбежны, к сожалению. Сделали много бросков, но, к сожалению, мало 
забиваем. Дело это наживное, придет через работу, через тренировки. Самое 
главное, были самоотдача, характер и стремление залезть на пятак, откуда 
опасные моменты создаются. Думаю, игра была интересна для зрителя, хотя по 
счету не скажешь. По характеру, по накалу игры - достойная игра.  
 
- Мы увидели обновленную «Сарыарку». Можете прокомментировать? 
- Обычный момент, когда не устраивают одни игроки, приходят другие, которые 
хотят биться за хоккейный клуб «Сарыарка». У нас есть фарм–клуб, за которым 
мы пристально следим и там есть игроки, которые достойны места в составе. 
Конкуренцию никто не отменял, она есть и будет.  
 
- Зрители увидели новых игроков - Евгения Кулика и Мартиньша Яковлева. 
Они пришлись ко двору или к ним есть претензии?  
- Какие могут быть претензии, когда человек в овертайме забивает и играл очень 
здорово?! Этого игрока я знаю хорошо, он играл у меня в «Спартаке», в 
молодежной команде. Знаю его потенциал, как он может играть. Человек уже два 
года в КХЛ. У нас, к сожалению, Александр Юксеев получил травму, пришлось 
заменить Яковлевым.  
 
- А Дмитрий Громов еще в составе, его не было на площадке?  
- У него проблемы с кистью. Кисть болит, и мы дали ему отдохнуть. 
 
«ЗВЕЗДА-ВДВ» СНОВА СМЕНИЛА НАСТАВНИКА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
19 октября главный тренер дмитровской «Звезды-ВДВ» Виктор Лаухин уволен по 
взаимному согласию сторон.  
 
Напомним, что Лаухин сменил на посту наставника «звездных десантников» 
Сергея Борисова 17 сентября. И продержался месяц. Он успел провести во 
главе команды 11 матчей, в десяти из которых дмитровчане уступили, причем 
неизменно в основное время. Логично, что команда осела на последнем месте в 
турнирной таблице.  
 



Исполняющим обязанности наставника теперь назначен старший тренер Альберт 
Лещев, который работает в команде с лета, а ранее был помощником Михаила 
Васильева в «Красной Армии», и даже доходил с ней до финала Кубка 
Харламова. 
 
ЕВГЕНИЙ КУЛИК: МЫ БЫЛИ ДОСТОЙНЫ ЭТОЙ ПОБЕДЫ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
В Караганде местная «Сарыарка» одолела в овертайме тюменский «Рубин» - 2:1. 
После матча игроки команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Конечно, хотелось выиграть, играли на победу, но пропустили гол в овертайме, - 
заметил защитник «Рубина» Владимир Гусев. - Игра была боевая, качели могли 
бы повернуться в любую сторону. Могли и мы победить, но… Взяли очко. Не 
хватило реализации моментов. С одним забитым голом сложно выиграть матч, но 
будем работать дальше.  
 
- Получилась хорошая игра, приятно, что победили. Думаю, мы были достойны 
этой победы, - сказал в свою очередь автор победного гола хозяев, защитник 
Евгений Кулик. - Все ребята старались, боролись, бились. Конечно, хотелось в 
основное время выиграть, но получилось вот так. Заработали очки, это хорошо. 
 
 
КАК ТХК И «МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» ЛИДЕРСТВО ДЕЛИЛИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Воронеже и Санкт-Петербурге следуют статистическим традициям. В 
Чехове совершают сумасшедший камбэк. А в Твери вновь бьются за 
лидерство. Обо всем этом и многом другом – в традиционном обзоре 
игрового дня ВХЛ. 
 

«СУХАРЬ» ДНЯ 
«БУРАН» – ХК «САРОВ» – 2:0 

 
После отличного старта из трех гостевых побед, в игре «Бурана» наступил какой-
то надлом. Вроде и по составу в Воронеже собрана очень приличная команда, и 
играет она весело-задорно, а результат куда-то пропал. Судите сами, что было 
после ударного начала: в домашней серии из четырех матчей команда берет 4 
очка, в гостевой серии – 5 очков, и вот позади два матча новой домашней серии, а 
в копилку упало всего два балла. 
 
И в этот момент болельщики команды, наверное, перекрестились. Оттого, что 
следующим соперником «ураганных» стал ХК «Саров». Не спешите крутить 
пальцем у виска, намекая на то, что саровчане нынче в первой восьмерке в 
таблице, в то время, как воронежцы – только во второй. Дело в том, что как бы не 
выступали команды в сезоне, а ХК «Саров» исключительно удобный соперник для 
«Бурана». В восьми матчах в ВХЛ, команда из Черноземья выиграла 7 матчей из 
8. Да и тот, что проиграла - всего со счетом 2:3, хотя побеждала зачастую куда 
увереннее. 
 



У команды из Нижегородской области на данный момент дела куда лучше, чем у 
воронежцев. Правда, дома они уже сыграли 9 раз, тогда как в гостях к моменту 
матча всего четырежды. Но этот дисбаланс не должен вводить в заблуждение, 
высоко в таблице команда совсем не поэтому. Ведь в гостях она выиграла в трех 
матчах, а уступила только и исключительно из-за недооценки «Кристалла». 
 
Но против статистики зачастую не попрешь. Вот и на этот раз она сыграла в свою 
пользу. В вязкой, и не самом интересной с точки зрения зрелищности, но равной 
игре, «Буран» забил разок в первом периоде. А потом практически реализовал 
большинство в третьем. В том смысле, что шайба влетела в ворота гостей даже, 
несмотря на то, что на льду появился их пятый игрок.  
 
Так что голкипер воронежцев Андрей Литвинов засушил второй «сухарь» в 
сезоне, а саровчане во второй раз в чемпионате ушли со льда без забитых голов. 
 
Заметим, что ударные форварды «Бурана» Алексей Князев-старший (гол в 
матче и 13 (6+7) очков всего) и Павел Копытин (гол и 12 (6+6) очков) все ближе 
подбираются к лидерам гонки бомбардиров. 
 
- В общем-то, свою команду я не могу упрекнуть в отсутствии желания, и 
моментов было достаточно. Но мастерства не хватает, - заметил после 
матча наставник гостей Игорь Аверкин. - Я предупреждал, что у соперника 
хорошее большинство, есть мастеровитые ребята, нам, к сожалению, в 
данном составе не хватает таких. 
 
- Ребята выполнили ту установку, которую мы дали. Мне кажется, и зрителю 
такая игра должна была понравиться, и сами игроки получили от такого хоккея 
удовольствие. Нам нужна была такая победа. На жилах, сыграть на ноль. Вот 
сейчас где-то потихонечку начинает вырисовываться то, что мы требуем от 
команды, - заметил в свою очередь наставник «Бурана» Александр Титов. 
 

КАМБЭК ДНЯ 
«ЗВЕЗДА» – «АРИАДА» – 3:2 

 
В этом матче встречались две команды не из зоны плей-офф. Тем не менее, обе 
в этом сезоне провели ряд запоминающихся матчей, и была надежда, что скучно 
болельщикам, пришедшим в этот вечер на хоккей в Чехове, не будет. Прямо 
скажем, надежды оправдались, но далеко не сразу… 
 
«Ариада» из рук вон плохо начала гостевую серию – уступила в овертайме в 
Рязани и по всем статьям в Воскресенске. Надо было реабилитироваться перед 
своими фанатами, благо в соперниках оказалась «Звезда», до этого проигравшая 
в четырех матчах подряд и забившая в них всего три гола.  
 
И все вроде бы шло по сценарию команды Андрея Царева… Она забила 
быстрый гол в большинстве в середине первого периода, засушила второй, а в 
середине третьего отличилась во второй раз. До конца встречи оставалось каких-
то 11 минут и, как мы помним, чеховцы забили всего три раза в предыдущих 
четырех встречах… 
 
Но что происходит дальше?! Форвард «Ариады» Евгений Полторак хватает две 
минуты штрафа за задержку руками. И через минуту «Звезда» наказывает его 
голом. Еще через пять минут следует еще одно удаление у гостей – Касицын 



допустил выброс шайбы за пределы площадки. Хозяева встают в зоне, меняют 
вратаря шестым полевым игроком и четко разыгрывают большинство. А еще 
через 51 секунду добивают опешивших гостей третьим взятием ворот! 
 
Так что «Звезда» свою неудачную серию прервала, а у «Ариады» она теперь 
составляет три матча. 
 
- В хоккей играют 60 минут. Ведя 2:0, непростительно за девять минут 
пропускать три гола, - заметил после матча Царев. - Есть большие претензии к 
ведущим защитникам.  
 
- Мои ребята сражались всю игру, создавали моменты, но не могли забить. Нам 
немного повезло в конце встречи, когда использовали предоставившиеся 
моменты. Наконец, полоса поражений закончилась... - выдохнул главком 
«Звезды» Сергей Герсонский. 
 

ТРАДИЦИЯ ДНЯ 
«СКА-НЕВА» – «СПУТНИК» – 3:2 

 
Вы помните, что «СКА-Нева», как бы она не называлась в последние годы – ХК 
ВМФ, ВФМ-«Карелия» или «СКА-Карелия», давно не была в плей-офф? А 
помните, что несколько лет назад «Спутник» за это же время успел стать шестым 
в лиге по итогам сезона и дважды пободаться в кубковом раунде? Так вот на 
взаимоотношениях команд это не отразилось ровно никак - за десять матчей в 
рамках ВХЛ команда из Санкт-Петербурга-Кондопоги выиграла у «Спутника» 
восемь раз! 
 
А тут еще «СКА-Нева» на ходу, была среди лидеров, правда, несколько сдала 
позиции из-за двух поражений подряд. Правда, после этого подопечные Пушкова 
оторвались на «Торосе», и, понятно, с огромным нетерпением ждали «Спутник». 
Чтобы подняться в таблице еще выше. А тагильчане, как известно, в этом сезоне 
пока не блещут и являются лакомой добычей для каждого второго соперника. 
 
Голы в этом матче забивались как-то странно. Сначала «в раздевалку» 
отличились хозяева, причем их голкипер Игорь Шестеркин, любящий сушить 
«сухари», отметился результативной передачей. Во втором периоде тот же фокус 
проделали гости, причем шайба влетела в ворота армейцев за секунду до сирены 
на перерыв. 
 
Но едва команды появились на льду, как Святослав Гребенщиков из «СКА-
Невы» оформил дубль в большинстве. А потом у питерцев забил и Магомед 
Гимбатов. 
 
Но «Спутник» все же создал интригу, сократив отставание до минимума. Но 
последний штурм тагильчанам помешал соорудить форвард Тимур Шингареев, 
удаленный за толчок соперника на борт. 
 
- Честно говоря, тяжело играть без полузащитников – в том смысле, что у 
нас, к сожалению, нет ни одного центрального нападающего. Думаю, отсюда 
такие проблемы в обороне, - заметил после матча главный тренер «Спутника» 
Владимир Голубович. 
 



- В первом периоде у нас были хорошие контратаки, но не повезло в 
реализации, а без голов нет уверенности во всем матче. Ребята старались, 
реализовали большинство – поздравляю их с хорошей победой, - сказал в свою 
очередь наставник «СКА-Невы» Сергей Пушков. 
 

МАТЧ ДНЯ 
ТХК – «МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» – 3:4 

 
В Твери третий матч подряд публику потчевали высококлассным хоккеем! 
Сначала в гости к ТХК приехал действующий обладатель «Братины» «Торос» - и 
не унес ног, уступив 1:4. Потом пожаловала «Ижсталь» - прошлогодний финалист 
и обидчик тверичей в полуфинале плей-офф, и тоже была бита, правда, по 
буллитам – 2:1. И вот третий матч. Нет, «Молот-Прикамье» в прошлом сезоне, как 
вышеперечисленные команды, лавров не снискал, зато в этом году, как и ТХК, 
держится в лидерах. Более того, в этом матче соперникам предстояло померится 
своими победными сериями – у хозяев она составляла три матча, у гостей – пять. 
Но главным на кону было не это. Подопечные Ждахина в случае победы в 
основное время выходили на первую строчку в таблице, обойдя «Ижсталь» по 
количеству побед в основное время, а пермяки, в случае своего успеха, 
оставались «только» вторыми, но с двухочковым запасом перед «сталеварами» 
по потерянным очкам. В общем, битва обещала быть жаркой. И такой и стала! 
 
Первый период остался за гостями по игре и при равном счете – 1:1. А основные 
события команды припасли на вторую двадцатиминутку, в которой буквально 
устроили перестрелку. В течение трех минут трижды (!) забили гости. Причем 2 
(1+1) набрал их лидер и капитан Иван Захарчук. Теперь он второй в гонке 
бомбардиров и с 10 голами по-прежнему лучший снайпер сезона. Ждахину 
пришлось менять на последнем рубеже Сергея Хорошуна на Сергея Денисова. 
 
А в концовке периода наступила пора зажигать у тверичей. Две минуты – и счет 
уже не такой страшный, всего 3:4. А у пермяков на третий период в «рамку» 
выходит не Павел Болсуновский, а Никита Ложкин. 
 
Ах, что это был за третий период! Одно сплошное напряжение! Но гости 
выдержали, и одержали шестую победу подряд. 
 
- Мы одержали победу над очень хорошей командой, злой, всегда заряженной 
на победу, - подчеркнул после матча наставник гостей Александр Гулявцев. - 
Зная характер Алексея Ждахина, скажу, что эта команда никогда не уступит, 
даже проигрывая крупно по ходу матча, что и случилось. До второй 
пропущенной шайбы наша команда держала темп игры, была организованной, 
но пропустив два гола, немного поплыла. Сделали вынужденную замену 
вратаря, чтобы встряхнуть игроков. 
 
- Соперник с самого начала игры показывал очень высокие скорости, к которым 
некоторые наши игроки оказались не готовы. Затем мы старались как-то 
организовать, выровнять игру, потому что, действительно тяжело играть 
с такой сильной и, главное, быстрой командой. Конечно, у нас были моменты. 
Жалко, не смогли забить. Тем не менее, ребята руки не опустили, играли 
до конца, - признал после матча наставник ТХК Алексей Ждахин. 
 
 
 



21 ОКТЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ: 
 
АНГАРСК 
14.00* «Ермак» (Ангарск) – «Рубин» (Тюмень) 
 
КРАСНОЯРСК 
15.00 «Сокол» (Красноярск) – «Зауралье» (Курган) 
 
* Время московское. 
 
 
АНДРЕЙ ЦАРЕВ: НЕПРОСТИТЕЛЬНО, ВЕДЯ 2:0, ПРОПУСКАТЬ ТРИ ГОЛА ЗА 
ДЕВЯТЬ МИНУТ 
 
Источник: пресс-служба ЦСКА. 
 
В Чехове местная «Звезда», уступая за 11 минут до конца матча 0:2, смогла 
обыграть в основное время волжскую «Ариаду» - 3:2. После матча наставники 
команд подвели итог триллеру на льду.  
 
- Хочу поздравить «Звезду» с победой, а про своих ребят могу сказать только 
одно – в хоккей играют 60 минут. Ведя 2:0, непростительно за девять минут 
пропускать три гола, - заметил главный тренер «Ариады» Андрей Царев. - Есть 
большие претензии к ведущим защитникам. Конечно, у нас очень много 
травмированных, ребята подсели физически и морально. Мы заканчивали игру в 
три звена, но все же… По самоотдаче, кстати, вопросов нет – ребята пластаются, 
ловят шайбу на себя.  
 
- Хочется поздравить своих ребят с победой. Они сражались всю игру, создавали 
моменты, но не могли забить. Наконец, полоса поражений закончилась. Нам 
немного повезло в конце встречи, когда проигрывая в две шайбы, нашли в себе 
силы и использовали предоставившиеся моменты, - подчеркнул главком 
«Звезды» Сергей Герсонский. 
 
 
ИГОРЬ АВЕРКИН: НЕ МОГУ УПРЕКНУТЬ КОМАНДУ В ОТСУТСТВИИ ЖЕЛАНИЯ 
И МОМЕНТОВ 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
В Воронеже местный «Буран» с «сухим» счетом одолел ХК «Саров» - 2:0. После 
матча наставник гостей Игорь Аверкин попытался найти причины поражения.  
 
- В общем-то, свою команду я не могу упрекнуть в отсутствии желания, и 
моментов было достаточно. Но мастерства не хватает, - заметил Аверкин. - Я 
предупреждал, что у соперника хорошее большинство, есть мастеровитые ребята, 
нам, к сожалению, в данном составе не хватает таких. У нас идет большая 
ротация, я уже не раз говорил, сейчас ездим в обрезанном составе. Наверное, на 
домашние игры народ еще появится еще. Игра в равных составах мне 
понравилась, в большинстве-меньшинстве – есть проблемы. 
 



АЛЕКСАНДР ТИТОВ: СТЕПАНОВ – ЭТО ТО, ЧТО НАМ НА ДАННЫЙ МОМЕНТ 
НУЖНО 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
В Воронеже местный «Буран» с «сухим» счетом одолел ХК «Саров» - 2:0. После 
матча наставник хозяев Александр Титов дал свой комментарий к нему.  
 
- Хорошая игра. Хорошая агрессивная игра с обеих сторон. По своей команде могу 
сказать так: ребята выполнили ту установку, которую мы дали - разбирали 
соперника, смотрели, - заметил специалист. - Мне кажется, и зрителю такая игра 
должна была понравиться. И ребята сами получили от такого хоккея 
удовольствие. Нам нужна была такая победа. На жилах, сыграть на ноль. Вот 
сейчас где-то потихонечку начинает вырисовываться то, что мы требуем от 
команды. И ребята стараются выполнять задание. Спасибо им за эту игру 
огромное. Что все сделали правильно. Ну и, наверное, где-то немножко повезло в 
забитых голах. По большинству, по меньшинству тоже очень много вопросов. 
Работаем, движемся дальше.  
 
- Расскажите о новобранце команды – двукратном обладателе «Братины» 
Анатолии Степанове.  
- Что касается Степанова - игрок достаточно известный в Высшей лиге. Скажем 
так, его основные качества – бойцовские. Характер! Думаю, что с его приходом 
появится силовая борьба, и другие ребята буду к нему подтягиваться. Я думаю, 
что на данный момент это то, что нам нужно. 
 
ВЛАДИМИР ГОЛУБОВИЧ: ТЯЖЕЛО ИГРАТЬ БЕЗ ЗАЩИТНИКОВ 
 
Источник: пресс-служба «СКА-Невы». 
 
В Санкт-Петербурге местная «СКА-Нева» одолела тагильский «Спутник» - 3:2. 
После матча наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- В первом периоде, конечно, нам повезло, что «СКА-Нева» не реализовала все 
свои контратаки, - заметил главный тренер «Спутника» Владимир Голубович. - 
Мы же бросали в сторону ворот, но все время мимо. Честно говоря, тяжело играть 
без полузащитников – в том смысле, что у нас, к сожалению, нет ни одного 
центрального нападающего. Думаю, отсюда такие проблемы в обороне. Мы 
старались, но везет всегда сильнейшим.  
 
- Мы настраивались на очень серьезную игру, потому что, готовясь к этому матчу, 
посмотрели предыдущую игру соперника и увидели, что команда очень хорошо 
действует, выжимает из каждого момента максимум, - сказал в свою очередь 
наставник «СКА-Невы» Сергей Пушков. - В первом периоде у нас были хорошие 
контратаки, но не повезло в реализации, а без голов нет уверенности во всем 
матче. Ребята старались, реализовали большинство – поздравляю их с хорошей 
победой. 
 
 
 
 



ПРЕСС-ЦЕНТР 
ВЗЛЕТ КИРИЛЛА «ПОКЕРФЕЙСА» ПИЛИПЕНКО 
 
Источник: Sportbox.ru. 
 
В Твери состоялась битва лидеров, а в Саратове супердерби. «Барс» и 
«Молот-Прикамье» прут без поражений, а в «Динамо» завелись 
фигуристы. В Рязани уже выпускают мягкие игрушки Гриба Бори, а в 
Красноярске дают послематчевые шоу. Об этом и многом другом в 
обзоре недели ВХЛ от Sportbox.ru.  
 

Матч недели 
 
Безусловно, центральным матчем игровой недели стала воскресная битва в 
Твери между ТХК и «Ижсталью». И причин тому несколько.  
 
Во-первых, все помнят эпическую драку тренеров команд - Андрея Разина и 
Алексея Ждахина – во время полуфинала плей-офф-2015. Конечно, Разин уже 
не в Ижевске и зажигает в КХЛ с «Автомобилистом», но тверские болельщики с 
тех пор имеют на «сталеваров» зуб. Ведь они тогда выбили любимцев из битвы за 
«Братину» с неприличным счетом в серии – 4-0.  
 
Во-вторых, к отчетному матчу команды подошли в ранге лидеров – «Ижсталь» 
реального табличного, а ТХК скрытого потенциального – по потерянным очкам.  
 
Ну, и в-третьих, было интересно посмотреть, насколько же управляемая команда 
у главного тренера «сталеваров» Ильназа Загитова. А вопросы возникли вот 
почему. Набрав максимальные 12 очков в домашней серии, ижевчане в начале 
недели вдруг решили на одном коньке обыграть в Дмитрове «Звезду-ВДВ». И 
едва отскочили, победив 1:0. А на последних секундах арбитр не засчитал гол 
хозяев.  
 
- Мы говорили ребятам, что легко не будет, не нужно смотреть на турнирную 
таблицу, никто просто так отдавать очки не будет, - сказал после матча 
Загитов. – После такой игры мне стыдно перед нашими болельщиками. Вот 
засчитал бы судья шайбу на последних секундах... Нельзя играть спустя 
рукава!  
 
Но через два дня против «Динамо» «Ижсталь» сыграла еще хуже. И заслуженно 
уступила 1:3.  
 
- Мы полностью провалили первые два периода. Соперник создал массу 
моментов при нашей поддержке, при этом в нападении ничего не смогли 
сделать, - остался еще больше недоволен Загитов. - Забили свой гол, когда 
соперник дал нам поиграть.  
 
После этого «сталевары» переехали в Питер, где в концовке оказались удачливее 
«СКА-Невы» - 3:1.  
 
- После двух невнятных игр – в Дмитрове и в Балашихе – у нас с ребятами 
состоялся серьезный разговор. Мы говорили о том, что нельзя играть, спустя 
рукава, нужно биться в каждой игре и тем более постоянно играть в тело. 
Если не будешь играть в тело, ничего хорошего из этого не выйдет, - сказал в 
Северной столице Загитов. – В этом матче мы увидели, что ребята нас поняли.  



 
И в Твери оставалось выяснить – полностью ли, или в Санкт-Петербурге просто 
произошла вспышка после собрания. И матч показал, что молодой специалист 
Ильназ Загитов уже вполне освоился в новой роли и управляет командой. Потому 
что она выдала отличный хоккей. И победила бы, если бы по другую сторону 
баррикад также отлично не играл ТХК. В общем, матч стал украшением 
чемпионата, держал в напряжении до последней секунды. А то, что забито мало 
голов… За это спасибо голкиперам – Сергею Денисову из ТХК и Сергею 
Костенко из «Ижстали», отразившим по 40 бросков в створ. Их процент 
отраженных бросков просто зашкалил – у обоих свыше 97 процентов! Дело, кстати, 
закончилось буллитами, где чуть более удачливыми были хозяева. Но это не 
помешало обоим наставникам быть довольными результатом и, главное, игрой 
подопечных.  
 
- Я очень доволен игрой. Ребята выложились на сто процентов, и ложились под 
шайбу, и видно было, что сил не так много, но все хотели выиграть. А 
буллиты - это лотерея, - заметил Загитов. - В матче было много моментов, в 
которых не можно, а нужно было забивать и выигрывать. И у ТХК тоже были 
такие моменты, так что игра была равная.  
 
- Мне очень понравилась команда гостей. Рабочая команда - звезд с неба не 
хватает, знает свое дело, и играть с ней очень трудно, - заметил Ждахин. - По 
своей команде скажу, что благодарен ребятам, здорово отыграли второй, 
третий периоды и овертайм. Но первый период полностью выпал. Будем, 
конечно, разбираться, но еще раз повторю, что благодарен парням. Мы 
показали, что можем играть и соревноваться с этой командой.  
 

Дерби недели 
 
Ну и в этом обзоре нельзя не сказать еще об одном матче, состоявшемся на 
неделе. В Саратове прошло поволжское дерби между «Кристаллом» и 
«Дизелем». Пензенцы выиграли 3:2.  
 
Вы скажете: «Ну что дерби? Их сейчас полно развелось». Но дело в том, что 
саратовцы и пензенцы «любят» друг друга, примерно как ЦСКА и «Спартак». 
Взять даже баннеры, которыми «поприветствовали» соперника фанаты обеих 
команд – группа поддержки «Дизеля» поздравила «Кристалл» с возвращением в 
ВХЛ, вот только название команды соперника написало в цветах радужного 
флага, а саратовские фанаты на плакате и вовсе перевернули и разорвали 
эмблему «Дизеля». Если так жарко было на трибунах, представляете, как было на 
льду?!  
 
- Накал матча был серьезен. Ощущалось психологическое напряжение, какого 
не было в других выездных матчах. Конечно, мы знали подоплеке встречи, о 
дерби, но настраивались, как и на любого другого соперника, очки всем нужны. 
Установка была сыграть в ту же игру, которая приносит нам успехи в 
последнее время. Хочу отметить поддержку наших болельщиков, довольно 
большой десант приехал. Посвящаем эту победу им, - заметил после матча 
наставник «Дизеля» Андрей Никишов.  
 
- Не могу сказать, что была особая накачка перед матчем, однако некоторые 
игроки «перегорели», вышли на игру с дрожащими руками. Многие нервничали, 



это было видно со стороны, - признался главный тренер «Кристалла» Игорь 
Кривошлык.  
 

Взлет недели 
 
В начале сезона у «Динамо» заблистало молодая тройка нападения, в которой 22-
летним Илье Шипову и Артему Федорову компанию составил 19-летним 
Кирилл Пилипенко. Она выделялась не только в составе бело-голубых, но и 
вообще в лиге. Все трое быстро оккупировали места в десятке лучших 
бомбардиров лиги, и принялись стабильно набирать очки.  
 
В главной команде «Динамо» не могли не заметить такой прыти молодежи, и 
сначала подключили к матчам Федорова, но он баллов за результативность в трех 
дебютных встречах КХЛ не набрал. А на этой неделе пришла очередь Пилипенко. 
И парень дебютировал так, что о нем заговорили в КХЛ! Две игры – два гола, по 
одному в каждой, и оба с пятачка. И после обоих непроницаемое лицо. К Кириллу 
тут же приклеилось прозвище «Покерфейс». Возможно, форвард все же 
улыбнется забитому голу, когда организует все более красиво? Хотя, что может 
быть красивее счета на табло, а «Динамо» оба матча – у «Югры» и «Авангарда» - 
выиграло.  
 
- Конечно, я забрал шайбу, которой забил первый гол на память. Теперь она 
составит компанию моим «первым голам» в МХЛ и ВХЛ, - сказал Пилипенко.  
 
А без Кирилла, кстати, игра тройки в балашихинском «Динамо» не развалилась. 
Только его заменил 23-летний Александр Гоголев. И в матче со «Спутником» он 
набрал 2 (1+1) очка. Федоров же за три игры отсутствия партнера отметился 4 
(1+3) баллами и уверенно лидирует в гонке бомбардиров с 16 (7+9) очками. У 
Шипова за это время 3 (1+2) очка и четвертое место. У Пилипенко же, напомним 
12 (7+5) очков в 11 проведенных матчах, и он тихонько стал сползать вниз. Сейчас 
уже шестой. 
  

Презентация недели 
 
За два дня до матча с «Ижсталью», в Твери гостил действующий обладатель 
«Братины» - «Торос». ТХК обыграл его – 4:1. Но матч запомнился не только этим. 
На нем был представлен игровой свитер тверской команды на «Русскую классику» 
- матч регулярного чемпионата под открытым небом, который состоится в городе 
на Волге 7 февраля будущего года. Свитера представляли талисман ТХК Клюш, 
форвард Алексей Кудреман и защитник Александр Перов.  
 
На этом матче побывал управляющий директор ВХЛ Герман Скоропупов.  
 
- В Твери мы увидели интересный хоккей двух сильных команд, матч еще раз 
доказал, что не зря в прошлом году ТХК завоевал бронзовые медали, а «Торос» 
стал чемпионом. В очередной раз порадовала атмосфера, которая царила на 
трибунах во время матча, видно, что тверские болельщики любят клуб и 
живут хоккеем, - сказал он после игры. - Мне удалось встретиться с 
Губернатором Тверской области Андреем Шевелевым, с которым мы обсудили 
важные моменты, касающиеся организации и проведения «Русской классики». С 
его отношением к хоккею, к клубу и к этому мероприятию, уверен, 
совместными усилиями нам удастся организовать настоящий праздник для 
всех жителей города.  
 



Серии недели 
 
Еще совсем недавно казанский «Барс» плелся в конце турнирной таблице и 
коллекционировал поражения. Причем в основном домашние. Но потом команда 
поехала на выезд и поочередно победила в Воскресенске (3:2 бул.), Рязани (2:1 
бул.), Воронеже (3:2) и Чехове (2:1 от). Таким образом, у казанцев за неделю 
набралась победная серия из четырех матчей. И почему бы ей не продолжиться в 
домашних встречах? Ближайшая назначена на 22 октября, и соперником 
подопечных Михаила Сарматина станет «Динамо».  
 
Но на данный момент у «Барса» не самая длинная успешная действующая серия. 
«Молот-Прикамье» победил пять раз подряд. Что касается серий поражений, то 
тут вне конкуренции «Звезда-ВДВ». Она не знала радости побед уже девять игр 
кряду.  
Шоу недели  
 
После матча против «Южного Урала», завершившегося победой «Сокола» (5:3), 
форвард красноярцев Сергей Шестаков порадовал болельщиков шоу – 
«покатался на байдарке», снял в поклоне невидимую шляпу. А надо-то было для 
этого парню всего лишь набрать 3 (2+1) очка в игре. Да что рассказывать? Это 
лучше смотреть! 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

21 октября 2015 года: 
 
«Кристалл-Юниор» - «Мордовия». 
 
ХК «Тамбов» - «Юниор-Спутник». 
 
«Славутич» - ЦСК ВВС. 
 
ХК «Ростов» - «Алтай». 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Мордовия» 12 32 

2. ХК «Ростов» 10 27 

3. ЦСК ВВС 10 22 
4. «Алтай» 10 18 

5. «Славутич» 10 15 

6. ХК «Тамбов» 10 15 
7. «Кристалл-Юниор» 10 6 

8. «Сокол» 12 5 
9. «Юниор-Спутник» 10 4 



 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 20 (8+12) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордовия») – 8 голов. 
 
Ассистенты:  
Павел Медведев («Мордовия») – 12 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,15. 
 
Штрафное время:  
Андрей Блохин («Мордовия») – 33 минуты. 
 
 
НОВОСТИ 
КОГДА НА ПЕРВЫЙ ВЗГЛЯД ВСЕ ПРЕДОПРЕДЕЛЕНО 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Привычно разложенная на два дня восьмиматчевая серия пестрит 
противостояниями, в которых фавориты и аутсайдеры встречаются в 
основном между собой. Три из четырех серий на первый взгляд 
смотрятся столь предсказуемыми, что любое очко, потерянное 
фаворитом, станет настоящей сенсацией. И лишь в одной паре 
ожидается битва. Но это – на первый взгляд. 
 

«Кристалл-Юниор» против «Мордовии» 
 
Мало того, что молодой дебютант первенства ВХЛ, набирающий в среднем 0,5 
очка за матч (причем исключительно на выезде), принимает лидера, набирающего 
в среднем 2,67 очка (причем абсолютно все равно, где). Так ведь это еще 
осложнено спешным возвращением саратовцев из далекой Сибири. Где они 
буквально два дня назад бились, не щадя сил, которых уже не было. То есть, 
играть «Кристалл-Юниор» будет практически с колес, хорошо еще, если не 
придется зашнуровывать коньки в поезде. 
 
Нет, «Мордовия» тоже не так давно побывала в славном городе Барнауле, откуда, 
в отличие от своего грядущего соперника, уехала в прекрасном настроении и с 
шестью очками в багаже. Но это было на три дня раньше. И за эти три дня 
саранцы нигде не играли, а только ехали, слушая перестук колес на стрелках. 
Сперва домой, потом в Саратов. Но ведь не играли, стало быть – отдыхали. 
 
Таким образом, помимо и без того сумасшедшего преимущества гостей над 
хозяевами, мы имеем еще утяжеляющие для «Кристалла-Юниора» элементы. И 
тут уже любой эксперт и любой букмекер возьмет лопату и начнет неторопливо 
хозяев закапывать. Но мы живем в России, где очень многое и очень часто 
делается не благодаря, а вопреки. А уж в наш хоккей такими примерами испещрен 
сверху до низу. 



 
Есть у «Кристалла-Юниора» шанс зацепить хоть что-то у «Мордовии»? Да ни 
единого, умоляю вас! Необходимо, чтобы друг на друга наложились два события. 
Во-первых, хозяева должны сыграть так, будто играют последний матч в своей 
жизни. Во-вторых, «Мордовия» должна так забить на хоккей, как никогда еще не 
делала в своей истории. Отсутствие любого из двух этих элементов ведет к тому, 
что гости спокойно и рационально обберут хозяев до нитки, и увезут из Саратова 
все шесть очков. 
 
Поэтому в «Кристалл-Юниор» в грядущее серии можно только верить. И мы 
верим.    
 

ХК «Тамбов» против «Юниора-Спутника» 
 
И в этой серии, помимо обычного преимущества в мастерстве, есть целых три 
дополнительных элемента, и все работают на ХК «Тамбов». 
 
Во-первых, тамбовчане, отыграв в Ростове-на-Дону аж 10 октября, с тех пор 
только набирались сил. Тогда как «Юниор-Спутник» провел за это время два 
матча. И пусть он провел их дома, но оба проиграл основным конкурентам, таким 
же пацанам из Саратова. То есть, одни отдыхали и набирались сил, а вторые 
мало того, что пахали, так от пахоты той остался весьма неприятный осадок. 
 
Во-вторых, пока ХК «Тамбов» отдыхал, основные конкуренты не дремали. И 
задвинули весьма уважаемый клуб на шестое место. Что, понятное дело, не лезет 
ни в какие ворота. С учетом того, что следующие соперники у «волков» пойдут по 
нарастающей, отдавать очки «юниорам» смерти подобно. И в «Тамбове» все это 
прекрасно понимают, поэтому будут выжимать «Юниор-Спутник» досуха. И вряд 
ли позволят себе дать слабину, и откатать «на полусогнутых» период-другой. 
 
То есть, как и в первом матче, у «юниоров» шансов тоже немного. Конечно, не так 
немного, как у саратовцев, но и не сильно больше. И вновь болельщикам остается 
только верить.  
 

ХК «Ростов» против «Алтая» 
 
«Алтай», как и «Кристалл-Юниор» преодолел за последние двое суток 
немаленькое расстояние. Даже очень большое – четыре тысячи километров. 
Практически полстраны в длину. И сразу же попадает в лапы действующему 
чемпиону, который, не будем забывать, лидирующую «Мордовию» по потерянным 
очкам опережает. 
 
Тут, конечно, можно много и весомо говорить о том, что мы в этом сезоне еще не 
видели «Алтай» в гостях. Но, как ни крути, мы видели, как барнаульцы теряли 
очки дома. И у них в тот момент за плечами не было четырех тысяч километров. 
Поэтому как-то слабо верится в то, что в Ростове-на-Дону на лед в форме 
«Алтая» выйдет Олимпийская сборная Канады. 
 
Добавим сюда, что ХК «Ростов» отдыхал и набирался сил, пока «Алтай» сперва 
бился, а потом, не снимая формы, кидался в дорогу, чтобы вовремя успеть на 
выездной матч. 
 



Единственная надежда у барнаульцев и заключается в том, что ростовчане могут 
подумать точно так же. А ХК «Ростов», как мы уже хорошо поняли, команда 
настроения. Вот не будет настроения – и хоть плач. И бери его голыми руками 
даже после четырехтысячного перегона.  
 
Но позволят ли ростовские болельщики своей команде расслабиться?  
 

«Славутич» против ЦСК ВВС 
 
Действующий вице-чемпион занимает сейчас в турнирной таблице третье место. 
Достаточно серьезно уступая первым двум, но имея приличный отрыв от 
четвертой команды. При этом самарские «летчики», скажем откровенно, на своем 
уровне провели лишь один-единственный матч из десяти сыгранных. И когда 
будет второй, неизвестно никому. 
 
Теперь начинается самое интересное. Уровень «Славутича» таков, что играть 
против него «руки в карманах» весьма чревато. Более того, столь же чревато 
душевно играть лишь один период. А может даже, и два периода из трех. 
Смоляне, да родном льду, могут отыграть и две, и три шайбы. 
 
Таким образом, грядущие поединки у нас не только однозначные матчи дня. Там 
еще вырисовывается весьма интересная психологическая дуэль. Объективно 
гости хозяев по уровню мастерства превосходят. Но ведь превосходят и по 
уровню ледового разгильдяйства. И что тут окажется важней? 
 
СЕРГЕЙ КАСЬЯНОВ: ТОЛЬКО РЕЗУЛЬТАТ СМОЖЕТ ПОДНЯТЬ РЕЙТИНГ 
КОМАНДЫ У ЗРИТЕЛЕЙ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
Во время небольшого перерыва для тамбовской дружины в первенстве 
ВХЛ своими впечатлениями о стартовом этапе турнира поделился 
директор ХК «Тамбов» Сергей Касьянов. 
 
1. Ваше мнение о сентябрьско-октябрьском, то есть стартовом этапе 
первенства. Довольны ли вы игрой вашей команды и работой тренерского 
штаба? 
- Как руководитель, я не разделяю тренерский штаб и команду, это единое целое. 
На предсезонных сборах команда хорошо поработала. Что касается проведённых 
встреч, они оставили двойственное впечатление. Начало сезона было 
ознаменовано победами ХК «Тамбова», однако встречи с клубами-лидерами 
турнирной таблицы выявили имеющиеся недостатки. Если команда настроена 
быть одним из лидеров первенства ВХЛ, необходимо достойно противостоять 
равным соперникам. А мы не смогли. С лидерами — ХК «Ростовом», 
«Мордовией», «Славутичем» — из 6 матчей смогли выиграть только один. С 
причинами такого результата сейчас разбираемся. Считаю, что есть, над чем 
работать. Уверен, что команда ещё не раз порадует болельщиков. 
 
2. Кто в вашей команде стал для вас открытием в текущем сезоне? Кто 
больше всех разочаровал?  
- Исходя из вышесказанного, немного разочаровали именно игроки, с которыми 
клуб уже расторг контракты. А вот об открытиях пока говорить рано, все-таки это 
только начало первенства. Думаю, дальше это станет ясно. 



 
3. Насколько ваша команда, по вашему мнению, является тренерской? То 
есть, комплектование ведется исключительно по рекомендациям 
наставника или тренерский штаб приглашается в уже скомплектованную 
команду? Вы сами сторонник какого метода и почему? 
- На сегодняшний день тренерский штаб получил карт-бланш в формировании 
состава. Все-таки за результат отвечают именно наставники. Ответственность за 
игру команды лежит именно на них, поэтому им и составлять боевую дружину.  
 
4. Повлияли ли текущие результаты на сезонную задачу, поставленную 
перед стартом первенства? Если да, то в какую сторону и почему? 
- Задачи на сезон ни кто не отменял. Последние игры, наоборот, должны добавить 
злости в матчах. Задача быть в числе лидеров, и она должна быть выполнена.  
 
5. Увидели ли вы какие-либо изменения, связанные с переходом РХЛ под 
эгиду ВХЛ? Если да, то какие именно, и какие из них наиболее коснулись 
вашего клуба? 
- Положительный момент то, что на первый домашний мачт приехало руководство 
лиги. Это большой плюс, они пообщались еще и с руководством региона, в том 
числе и о продвижении клуба. Руководство РХЛ нас визитами баловало нечасто. 
Конечно, условия стали строже, но все-таки порядок бьет класс.  
 
6. Если бы у вас был «резиновый» ледовый дворец, как вы полагаете, 
сколько бы в среднем болельщиков команда сумела бы зазвать на свои 
домашние матчи? А сколько на матчи плей-офф? 
- Болельщиков не зазывают. Болельщики приходят посмотреть на красивый 
хоккей. Лучший «зазывала» - это победы команды. Только результат сможет 
поднять рейтинг команды у зрителей. Конечно, плюс ко всему определенную роль 
играет удаленность ледового дворца от центра. Мы рассчитываем, что после 
перехода в обновленный ЛДС «Кристалл» при хорошей игре заполним дворец до 
отказа.  
 
7. Если бы вы имели, как питерский СКА, практически безграничное 
финансирование на пиар и маркетинг, насколько сумели бы поднять 
посещаемость команды? 
- Как я и сказал ранее, посещаемость может поднять только хорошая игра. Можно 
сколько угодно пиариться, но если команда не выигрывает, все без толку. Нет 
побед — нет зрителей. 
 
8. В ноябре ВХЛ проводит традиционные встречи руководителей клубов 
«без галстуков», на которых идет откровенный разговор и высказываются 
предложения, многие из которых потом ложатся в регламент и календарь. 
Будут ли у вас предложения на грядущую встречу, и могут ли болельщики 
услышать их уже сейчас?  
- Сначала нам необходимо выполнить все требования лиги согласно регламенту, 
привыкнуть к новым задачам. А уже после, сможем определиться с 
предложениями. Пока рано об этом говорить, прошло недостаточно времени. 
 
 
 



ПРЕСС-ЦЕНТР 
ВАЛЕРИЙ КУЛИБАБА: СТАБИЛИЗИРОВАВ ПСИХОЛОГИЮ, МЫ ПОЛУЧИМ 
КЛАССНЫХ ИГРОКОВ 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
Накануне выездного турне команды «Юниор-Спутник» по маршруту 
Тамбов – Смоленск – Ростов-на-Дону старший тренер тагильской 
команды Валерий Кулибаба подвел итоги завершившейся домашней серии. 
 
- Позади первая домашняя серия, довольно продолжительная – 8 игр. Дайте 
оценку игре своих подопечных. 
- Первая игра с ЦСК ВВС самая запоминающаяся, она получилась довольно 
веселенькой. Видимо, у самарцев был недонастрой. Сказалось начало 
первенства, они, вероятно, сами еще не понимали, что из себя представляют 
молодежные команды. Поэтому тогда был самый реальный шанс зацепиться. Нам 
не повезло немного в конце матча: моментов создали достаточно, но не 
реализовали.  
На вторую игру соперник вышел с совершенно другим настроем, поняли, что с 
нами шутки плохи. Сыграли в тотальный откат, справиться с которым нам, 
конечно, было тяжело: пять соперников сзади, мы были к этому не готовы. Прорех 
в обороне самарцы не допускали, а оборону обыграть – столько мастерства у нас 
пока нет. 
Потом были игры с «Соколом», командой нашего уровня. Если в первом матче 
«Сокол» был максимально мотивирован, счастье было на их стороне, они чуть-
чуть больше хотели, то во второй игре мы слишком сильно желали победить. И 
победили. Заслуженно.  
«Мордовия» - команда уровня чемпионата ВХЛ. Если бы они сейчас играли там, 
были бы не на последнем месте. Очень хорошая команда, мастеровитая, ребята 
собранные, очень сильные и грамотные. Но опять же, если первый период – без 
вариантов, второй мы выиграли, третий – сыграли вничью. Конечно, это они нам 
позволили, а не потому, что мы такие великие. Получилось сделать то, что мы 
можем, что мы умеем.  
Во второй игре начало было ни туда, ни сюда, противник вышел немного 
недонастроенным. У нас были хорошие шансы. Счет 0:4 не по игре. Но они опять 
же за счет мастерства выиграли. Нас пока болтает: от провальных игр до 
хороших. Небольшие улучшения видны, прогресс есть, ребята стараются, 
претензий нет. Все провалы – в области психологии.  
С «Кристаллом-Юниором» мы тоже две одинаковые команды, выходцы из МХЛ. 
Но они забили нам очень легко. Я не заметил недонастроя у наших ребят, мы 
играли до первого гола. Пропускаем очень легкие шайбы, казалось бы, в самых 
элементарных ситуациях. Зато наш каждый гол - просто с кровью берем, с 
огромным трудом забиваем. В меньшинстве получили три гола от Саратова. 
Причем такие, когда они особо не напрягались: бросили – забили. И думаешь, с 
чего это вообще происходит?  
Во второй игре наши ребята предельно были собраны. Игра шла до первой 
ошибки. У нас если брать средний возраст, очень молодая оборона: три игрока из 
семи – 1997 года рождения. Они и в прошлом году поиграли в МХЛ, ЮХЛ, но не на 
ведущих ролях. Да, сегодня у нас основная пара защитников Поляков – Нуртинов, 
но они играют на своем уровне. Остальным еще надо расти, добавлять. Порой 
нас наказывают за ошибки, причем детские, а порой мы очень интересные 
моменты создаем. 
 



- Три очка в восьми матчах – это реальные силы команды или есть доля 
невезения? 
- Могли взять и не три очка, а шесть или девять. Да, невезение и нехватка опыта.  
 
- Оцените каждую линию своей команды по пятибалльной системе. 
- Не хочу давать оценку. За старание всем пять, за желание – тоже. Мы - 
молодые, амбициозные. Да, накапливается груз поражений. Не самое лучшее 
подспорье в нашей  ситуации. Тяжело в учении, легко в бою. Будем стараться. 
Саша Гиберт поднялся в первую команду, не затерялся там. В принципе, ничего 
выдающегося не показывает, но этого пока от него и не требуется. Зато он начал 
думать уже как игрок другого уровня. 
 
- Следующий вопрос как раз о нем. Александр Гиберт переведен в первую 
команду. Насколько эта потеря повлияла на состояние команды, и много ли 
коррективов пришлось внести в связи с его повышением? 
- Коррективы, конечно, пришлось вносить, потеря повлияла: он по духу лидер, 
боец, бомбардир. Он много помог команде, очки регулярно набирал. Забрали 
лучшего. 
 
- Значит, основную задачу – подготовку резерва - выполняете? 
- Это и есть наша цель – готовить ребят в первую команду. Думаю, еще два-три 
игрока тоже поднимутся.  
 
- Кто именно? 
- Даже средний игрок, попадая в хорошую команду, постепенно станет хорошим 
игроком. Конечно, надо поднимать ребят, привлекать, чтобы они почувствовали и 
понимали, куда они должны стремиться. Ряд наших игроков тренировался с 
основой, сборы прошли. Это конечно не игра, но уровень нагрузки и того, что 
предстоит, они уже понимают. Думаю, в конце сезона два-три игрока обязательно 
получат шанс. Фамилии называть не хочется, стараться должны все. 
 
- Все местные воспитанники, выступающие сегодня в «Юниоре-Спутнике», 
имеют опыт выступления в МХЛ. Однако первенство ВХЛ – соревнование по 
уровню команд более высокое. Насколько специальная подготовка и 
психологическое состояние наших ребят соответствуют требованиям, 
предъявляемым этой лигой? И готовы ли они на равных бороться с 
командами первенства ВХЛ? 
- Физическая подготовка у команды нормальная. Мы практически ни в одной игре 
не проиграли третий период. В основном выигрывали или сводили вничью. Это 
говорит о том, что команда физически готова биться всю игру. Психологические 
проблемы есть. Команда нестабильна в силу возраста и нехватки опыта. 
Пропускаем, падают настрой, желание, мотивация. Опять же, проигрывая 0:5, 
второй-третий период мы поднимаемся, начинаем биться, это, пусть и небольшой, 
но положительный момент. Преодолев это, стабилизировав психологию, 
переломив ситуацию, мы получим классных игроков. Это касается всех молодых 
спортсменов.  
Мы, конечно, хотим, чтобы тагильчане играли на высоком уровне, для этого 
создали эту команду. Чтобы игроки не уезжали в 13-14 лет в другие команды, а тут 
росли и врывались в первую команду, здесь играли, радовали местных 
болельщиков. Цель – дать шанс всем тагильским игрокам. Чтобы не списывать, 
как в МХЛ списали весь пласт 1994/95 года рождения. Да, самые сильные ушли в 
КХЛ, ВХЛ. Но есть, так скажем, лучшие средние, о которых просто забыли. Им 
теперь только в ночную лигу или в любительскую, и превратить хоккей в хобби. А 



первенство ВХЛ как раз та лига, где могут играть те, кто старше 21 и младше 25. 
Ведь есть «нескороспелые» игроки, «зимние» сорта (смеется). Они созреют. Не 
все, конечно, не массово, но звездочки появятся. Есть примеры, когда 
выдергивают игроков из любительских лиг, и они не теряются в хороших клубах. А 
тут профессиональная лига, с хорошими командами, более обширной 
географией. У тагильчан здесь отличные условия. Мастерство юниорское, но 
через игры, тренировки оно придет. Технику можно совершенствовать всю жизнь. 
Главное – не останавливаться. Прибавить можно всегда.  
 
- Впереди у «Юниора-Спутника» выезд… 
- Тяжелейший выезд предстоит. С лидерами первенства, с командами взрослыми, 
опытными. Мы будем биться, по-другому никак. 
 


